CASI UN BILLÓN A PAGO DE INTERESES DE DEUDA PÚBLICA



PODER Y DINERO Victor Sánchez Baños vsb@poderydinero.mx @vsanchezbanos

La condición esencialisima para ser optimista es tener una absoluta confianza en si mismo.

l pago de intereses de la deuda pública crece año con año, cancelando opciones de desarrollo para todos los mexicanos. El costo del débito aumentó a una tasa de 6.6% como promedio anual durante los últimos años. Solo en 2019 se pagaron 690 mil millones de pesos en intereses y servicio de la deuda, lo que representó un crecimiento real anual de 5%, según Banxico.

Para este año superarán los 800 mil millones de pesos y, con el incremento de las tasas de interés en México y el mundo, el costo de la deuda será aún superior.

En la Comisión Permanente el senador por Puebla y presidente de la Comisión de Hacienda de la cámara alta, Alejandro Armenta, presentó una reforma a la Ley Federal de Deuda Pública que incorporaría el uso, para el pago de capital de la deuda pública, de una parte de los aprovechamientos que se obtengan de las concesiones mineras, particularmente del litio.

"Un pesado lastre para la economía y el bienestar de la sociedad".

Armenta nos comentó en entrevista que al disminuir la carga de la deuda habrá más presupuesto para otras necesidades que tiene la sociedad.

La deuda pública de México, tanto interna como externa es un pesado lastre para la economía y el bienestar de la sociedad. La interna alcanzó 8.3 billones de pesos al corte de junio pasado y la deuda externa alcanza los 226 mil 800 millones de dólares.

El único camino para liquidar esa onerosa deuda es la vía fiscal, como menciona el senador Armenta.

Los mexicanos necesitamos cada día más y mejores servicios públicos. Obras de infraestructura como escuelas, hospitales, carreteras, así como servicios como la seguridad. La propuesta de Armenta es una opción viable a usar nuestra riqueza para beneficio de la

Convivencia

Seis nuevos gobernadores en el país tomarán posesión en el transcurso del año. El 5 de septiembre en Hidalgo, el 15 en Durango y el 25 en Quintana Roo. El 1 de octubre en Tamaulipas. El 1 de diciembre en Aguascalientes y en Oaxaca. Todo está listo para los eventos. Y en casi todas las entidades se inició el proceso de entrega-recepción pacíficamente.

La paz es fundamental para la convivencia de los mexicanos. En un ambiente pacífico la gente acude a todas sus actividades cotidianas con la confianza de volver a sus hogares sana y salva. Esto no ocurre en varias regiones del país donde la angustia de perder sus propiedades o la vida por salir de casa es cotidiana. A religiosos y muchos mexicanos solo les queda orar por la paz. Algunos han perdido a algún familiar y otros viven en el miedo cotidiano. Mediante la ley y el orden todos tendrán la libertad de realizar sus actividades cotidianas. Las economías, definitivamente, crecen más en paz y libertad.

Dinero El grupo mexicano FEMSA, que lidera el neolonés José Antonio Fernández, busca comprar la minorista suiza Valora, que preside Sascha Zahnd, por mil 135 millones de dólares. El consejo de administración de la empresa europea recomendó a sus accionistas aceptar la oferta. Ambas compañías esperan cerrar la transacción antes de principios de octubre. Valora tiene cerca de dos mil 700 comercios en lugares muy concurridos, como estaciones de trenes en Suiza, pero también en Alemania, Austria, Luxemburgo y Países Bajos. Quieren impulsar y diversificar el concepto de Oxxo.

Responsabilidad Social Corporativa La farmacéutica Merck, que preside en México Cristian von Schulz-Hausmann, y la UNAM, bajo la rectoría de Enrique Graue, a través del director de la Facultad de Medicina, Germán Fajardo, acordaron impulsar un Plan Maestro de Colaboración para apoyar proyectos científicos, tecnológicos y de innovación, así como optimizar planes de estudio en materia de salud que mejoren el desarrollo profesional en México. Michael Schultheiss Referent für Wissenschaft und Wirtschaft, consejero de Asuntos Científicos y Económicos de la embajada de la República de Alemania, será el puente que estreche lazos con México.

